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КОНгРесс местНОгО сАмОупРАВлеНия

Муниципальная реформа 
проходит во многих регионах 
страны. В объединении рай-
онных поселений в городские 
округа замечены Белгородская, 
Нижегородская, Тульская и Ле-
нинградская области, Пермский 
край, Ставрополье и Коми. Но 
громче всех реформируется 
Подмосковье, где сторонники 
процесса заявляют о создании 
еще 20 городских округов, а 
противники – о том, что людей 
в них загоняют силком.

Городскими округами в Под-
московье уже стали Шаховская, 
Каширский, Егорьевский, Мыти-
щинский, Озерский, Серебряно-
Прудский, Подольский, Люберец-
кий и Красногорский районы. На 
очереди Чеховский, Ступинский, 
Истринский, Сергиево-Посадский, 
Шатурский, Талдомский, Наро-Фо-
минскоий, Серпуховский, Солнеч-
ногорский и еще несколько райо-
нов. Те, кто против объединения, 
говорят, что у них отбирают са-
мую приближенную к населению 
власть – поселковую. Сейчас, 
мол, и к чиновникам на поклон 
ходить далеко не надо, и муници-
пальных депутатов жители знают 
в лицо. Структура же городского 
округа наличия сельских депута-
тов не предполагает совсем, а все 
управление территорией смещает 

Вокруг до округа
Зачем В ПодмоскоВье реформируют местное самоуПраВление?

в центральную администрацию, 
куда пешком из деревни уже не 
придешь. Смущают и другие «бо-
язни»: что вместе с чиновниками 
насиженные места покинут и все 
муниципальные службы, а в го-
родском округе потеряются сель-
ские льготы.

Несогласие с округами носит 
столь массовый характер, что в 
Подмосковье недавно появилась 
новая общественная организация 

«Гражданский форум местного 
самоуправления». Справедливо-
сти ради надо сказать: во главе и 
новой организации, и всего про-
тестного движения стоят муни-
ципальные депутаты. То есть те, 
кого реформа как раз упраздняет. 
И они не желают обсуждать ни-
каких положительных моментов 
объединения.

«Я не хочу рассуждать о по-
лезности преобразований, суть 
которых сводится к ликвидации 
базового уровня местного само-
управления, – заявил «РГ» руко-
водитель «Гражданского форума 
местного самоуправления», де-
путат Серпуховского района Ни-
колай Дижур. По закону округа 
образуются так: сначала в районе 
проходят публичные слушания, 
затем свое согласие дает совет 
депутатов и Московская област-
ная Дума. По словам Дижура, со-
веты депутатов сопротивляются, 
но несогласных областные власти 
ломают через колено: в Томили-
но, например, депутатов закрыли 
в администрации и полночи не 
выпускали, пока все не проголо-

совали за. Народные избранники 
вынуждены искать способы об-
ходить давление: вот в Талдоме 
несколько депутатов публично 
сложили свои полномочия, чтобы 
совет потерял кворум и оказался 
нелегитимным.

«В Чеховском районе против 
объединения проголосовали три 
поселения, в Серпуховском – 
семь. У нас на руках есть заклю-
чение Комитета Госдумы по мест-
ному самоуправлению о том, что 
эти преобразования противоречат 
действующему законодательству 
и основам конституции. Имеется и 
еще несколько аналогичных юри-
дических обоснований. По каждо-
му объединяемому муниципали-
тету мы будем судиться. Первый 
суд состоится 9 февраля по Ша-
ховской. И в этих процедурах дой-
дем до европейского суда по пра-
вам человека», – обещает Дижур.

Российская газета, 
№7192(26), 07.02.2017

Мы, участники Конгресса местного самоуправления, об-
ращаемся к руководству правоохранительных органов Рос-
сии по многочисленным фактам нарушения прав граждан 
Московской области на местное самоуправление, насиль-
ственное упразднение в массовом порядке органов мест-
ного самоуправления муниципальных районов, сельских и 
городских поселений, перерождения органов государствен-
ной власти Московской области в преступное сообщество.

По нашему мнению, ликвидация базового уровня мест-
ной власти в плановом порядке производится в целях кон-
центрации финансовых потоков в личных интересах узкой 
группы лиц высшего руководства региона, отъема муници-
пальных бюджетов и устранения контроля за расходовани-
ем средств со стороны депутатского корпуса.

По публичному признанию министра экологии и приро-
допользования Московской области Александра Когана, 
теневой оборот только экономики мусорного бизнеса со-
ставляет 8-13 млрд рублей!

Эксперты ОНФ постоянно вскрывают сомнительные кон-
тракты правительства Московской области на миллиарды 
рублей, однако до настоящего времени ни один высоко-
поставленный чиновник правительства региона не предан 
суду.

Отсутствие должной оценки противоправного характера 
деятельности руководства правительства Московской об-
ласти со стороны правоохранительных органов привело 
к эскалации протестных настроений в обществе. А массо-
вое попрание прав граждан на местное самоуправление 
вывело людей на улицы, вызвало конфликт элит и потерю 
управляемости территорий. Митинги протеста становятся 
нормой общественно-политической жизни, что, с нашей 
точки зрения, недопустимо, а в канун избирательной кам-
пании по выборам президента РФ – преступно.

Мы настаиваем на создании межведомственной пра-
вительственной комиссии по проверке множественных 
фактов вырождения органов государственной власти Мо-
сковской области в преступное сообщество. На время 
расследования требуем введения в Московской области 
внешнего управления.

Участники Конгресса МСУ,
депутаты и главы муниципальных образований
Московской области,
гражданские активисты

Москва, ГК «Космос», 20 февраля 2017 года

Обращение участников
Конгресса местного самоуправления

Читай ежедневные новости на сайте «Долой!» и zanarod.info ● Мы в соцсетях
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В октябре 2016 года Воробьев за-
явил, что он назначил Глав городов, 
забыв, что не имеет права этого де-
лать. Это право осталось за депута-
тами города, хотя совсем недавно 
жители Лобни имели возможность 
сами выбирать себе мэра. Все 11 го-
родов, где вмешался Губернатор и 
«назначил» Глав, выполнили его при-
каз. И только одна Лобня позволила 
сомневаться в правильности выбора 
Губернатора. Именно поэтому только 
в Лобне остался невыбранным назна-
ченец Губернатора.

Отмена прямых выборов Главы 
города – уже ущемление народовла-
стия, а отмена возможности выбора 
Главы депутатами еще более сильно 
отдаляет Главу от жителей Лобни, так 
как назначенный Губернатором Глава 
будет подотчетен и обязан только Гу-
бернатору.

Партия «Единая Россия» понима-
ет, что на тайном голосовании назна-
ченец Губернатора не пройдет. И вот, 
чтобы закрепить приказ Губернатора, 
1 февраля 2017 года областной По-
литсовет вышеназванной партии ре-
шил внести изменения в регламент, 
сделав голосование из тайного от-
крытым, то есть, эти деятели не дове-
ряют даже депутатам своей фракции. 

Именно под конкретный случай 
подтасовываются и меняются годами 
сложившиеся нормы и правила, ре-
гламенты. 

Таким образом, налицо кризис 
в умах кукловодов из Красногорска. 
Они своровали право выбора не толь-
ко у простых жителей Лобни, но даже 
у своих однопартийцев. 

Таким образом, у нас, возможно, 
вместо выборов Главы города Лобня 
состоится перепись подлецов из чис-
ла народных депутатов.

Депутат города Лобня
Московской области

Диана Яковлева

Все таЙное
станоВитсЯ

ЯВнЫм

Если попытаться подвести итог 
правлению Губернатора Москов-
ской области Воробьева А.Ю., то 
можно констатировать, что в де-
яниях Воробьева за период его 
правления имеются признаки со-
ставов преступлений, ответствен-
ность за которые предусмотрена 
Уголовным кодексом РФ.

Самое тяжкое из совершенных 
деяний это – экоцид (Массовое 
уничтожение растительного 
или животного мира, отравле-
ние атмосферы или водных ре-
сурсов, а также совершение иных 
действий, способных вызвать 
экологическую катастрофу, на-
казывается лишением свободы 

«ПослужноЙ
сПисок»

а.ю. ВоробьеВа

«Житель всегда прав!» Это знаменитое изречение губер-
натора А. Воробьёва в полной мере испытали томилинцы. 
Правота жителей «по Воробьеву» в поселке Томилино опре-
делялась с помощью Росгвардии, фальсифицированных пу-
бличных слушаний, запугивания и запрета референдума. 

«Неужели для него люди и их мнение не больше, чем пыль 
на ботинках?» – спрашивали томилинцы. Увы! Губернатор 
строит вертикаль. В ней нет места местному самоуправле-
нию. Любая команда, любой каприз должны безропотно вы-
полняться послушными назначенцами и постоянно растущей 
ордой областных горе-управителей.

Выгодоприобретатели диктатуры губернатора – строитель-
ные монстры во главе с небезызвестной компанией «Само-
лет» брата губернатора, мусорные короли, областные чинов-
ники и связанные с ними бизнес-структуры.

Подмосковье превращено в одну огромную стройку. Смеш-
но даже говорить о решении транспортных проблем или долж-
ном обеспечении их социалкой. Все это сопровождается ча-
дящими свалками, загнанным под шконку малым бизнесом 
и областным бюджетом, который еле-еле сводит концы с кон-
цами. Впрочем, на ставший золотым для бюджета вертолет 
губернатора, символ его величия и миллиардный пиар, деньги 
есть всегда. Желание поживиться бюджетными деньгами дав-
но затмило разум.

Поговаривают, что губернатор Воробьев мечтает стать пре-
зидентом. Не потому ли он, уничтожая местное самоуправле-
ние, прикрывается несуществующими указаниями Президен-
та России В.В. Путина? Камо грядеши?

А. Красивый

ПЯтьдесЯт
оттенкоВ
черного

губернатора

на срок от 12 до 20 лет). Унич-
тожение благоприятной окружа-
ющей среды в Московской обла-
сти произошло ради обогащения 
строительной мафии, находящей-
ся под защитой Градостроитель-
ного совета Московской области.

Подмосковье заросло свалка-
ми, коммерческим жильем, вы-
рубаются вековые леса, застраи-
ваются и уничтожаются водоемы. 
Не менее тяжким является унич-
тожение и повреждение объектов 
культурного наследия – памят-
ников истории и культуры. И это 
происходит вопреки возмущению 
и протесту местных жителей (ста-
тья 243 УК РФ). 

Для того, чтобы совершить вы-
шеназванные преступления и со-
действовать строительной мафии, 
в Московской области соверша-

ются преступления, ответствен-
ность за которые предусмотрена 
статьей 278 УК РФ (Действия, на-
правленные на насильственный 
захват власти или насильствен-
ное удержание власти в наруше-
ние Конституции Российской Фе-
дерации, а равно направленные 
на насильственное изменение 
конституционного строя Рос-
сийской Федерации наказывают-
ся лишением свободы на срок от 
12 до 20 лет с ограничением сво-
боды на срок до двух лет). 

Состав преступления усматри-
вается в том, что в Подмосковье 
осуществляется насильственный 
захват власти, выражающийся в 
понуждении избранных депутатов 
и Глав муниципальных районов, 
сельских и городских поселений 
к досрочному прекращению пол-

номочий. Под видом «преобра-
зования» и инициативы с мест, 
а на самом деле под шантажом и 
угрозами ряд советов депутатов 
приняли решение о вхождении в 
городской округ. Целью этих «пре-
образований» является уничто-
жение местного самоуправления 
поселенческого уровня, которое 
гарантировано главой 8 Конститу-
ции Российской Федерации.

Говорить о коррупции, воров-
стве, растрате и мздоимстве под-
московных чиновников слишком 
мелко. Все это стало возможно, 
так как ранее Воробьев А.Ю., 
пользуясь доверием Президента 
и народа, сумел «заменить» всех 
руководителей силовых структур 
Подмосковья на подконтрольных 
ему. Кредит доверия не может 
быть бесконечным, также как и 
бюджет Московской области. Он 
заканчивается, а сроки, а некото-
рые статьи, наработанные Губер-
натором Московской области, не 
имеют срока давности. 

Муниципальный депутат,
Председатель Народной палаты 

Московской области
Дмитрий Трунин
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Светлана ЖИЛИНА, депутат 
Совета депутатов города Но-
гинск:

Гражданский форум «Перспек-
тивы развития местного само-
управления в Ногинском муни-
ципальном районе» состоялся 
11 февраля в г. Ногинске. Форум 
можно смело назвать представи-
тельным, поскольку в зале при-
сутствовали более 50 депутатов 
(представителей интересов своих 
избирателей) изо всех 10 город-
ских и сельских поселений, входя-
щих в состав района. 

Форум прошел успешно и, глав-
ное, результативно. Вышло так, что 
исполнительная власть проигнори-
ровала форум, инициированный 
властью законодательной. Пригла-
шенный глава администрации Но-
гинского района Игорь Красавин-
времени на общение с депутатами 

ПоселениЯ — населению!
раЙон — ПоселениЯм!

не нашел... Очевидно, чиновни-
ки, живущие за народные деньги, 
могут свободно чувствовать себя 
лишь в подготовленной, заранее 
прокачанной нужным образом ау-
дитории, состоящей из бюджетни-
ков и товарищей по партии...

Основной темой форума стало 
возможное преобразование Но-
гинского района в городской округ. 
Абсолютно все присутствующие 
высказались категорически про-
тив подобной реформы. Все вы-
ступавшие заостряли внимание 
на том, что муниципалитеты на 
местах гораздо лучше видят нуж-
ды и беды своих сел и городов, 
они способны оперативно прини-
мать решения. В 2015 году мы, де-
путаты Ногинска, передали значи-
тельную часть своих полномочий 
в район. И сегодня можем проана-
лизировать, насколько эффектив-

ным и обдуманным был этот шаг: 
за тот год, в течение которого ис-
полнительная власть Ногинского 
муниципального района «рулила» 
чуть ли не единолично, в губерна-
торском рейтинге социально-эко-
номического развития наш район 
потерял 30 позиций, опустившись 
с 21-го на 51-е место. Какие еще 
нужны наглядные доказатель-
ства? Всего лишь 1 год – и такое 
падение вниз...

Павел ЕРМИЛОВ, председа-
тель Совета депутатов городско-
го поселения им. Воровского:

Наш основной закон – Консти-
туция – предусматривает осу-
ществление местного самоуправ-
ления прежде всего в городских 
и сельских поселениях. Для этого 
и был создан так часто упомина-
емый Федеральный закон №131 
«Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в 
Российской Федерации». В сегод-
няшних условиях жители могут 
эффективно взаимодействовать с 
местной властью, оперативно ре-
шать все возникающие вопросы. 
Через нас, депутатов, избиратели 
могут обращаться к власти, прово-
дить свою политику, улучшающую 
качество жизни.

Нам уже приходилось жить в 
условиях, когда мы не имели са-
мостоятельности. В 2008 году нам 
выделяли всего-навсего 11,5 мил-
лионов рублей. По итогам 2016 
года бюджет нашего поселения 

составил уже 110 миллионов ру-
блей, мы в 10 раз увеличили фи-
нансирование многих своих ста-
тей, в том числе и в социальной 
политике, что для нашего поселе-
ния является приоритетом... Я к 
тому веду, что это НАШИ пробле-
мы, мы их ЗНАЕМ и РЕШАЕМ, по-
тому что они нам близки. Кому бу-
дут нужны наши избиратели, если 
местные Советы расформируют?

Владимир ЛИТОВЧЕНКО, пред- 
седатель Совета депутатов горо-
да Старая Купавна:

Наши жители уже привыкли, 
что любую проблему они могут оз-
вучить и решить с помощью нас, 
депутатов, с помощью главы Ку-
павны, потому что мы здесь, мы 
рядом. Общеизвестно, что демо-
кратия, это и есть местное само-
управление, а любая централиза-
ция – это конец демократии!

Совет депутатов города Ста-
рая Купавна единогласно выразил 
мнение наших избирателей – мы 
все против объединения Ногин-
ского района в городской округ!

Еще один показательный при-
мер в тему: в центре города Но-
гинска ведется строительство не-
скольких высоток. Причем ведется 
оно на площадях, предназначен-
ных под строительство школы и 
детского сада. Беда в том, что это 
ЕДИНСТВЕННОЕ ВОЗМОЖНОЕ 
место под постройку этих соци-
альных объектов, которые важны 
для города как никогда. Жители 
близлежащих домов, разумеется, 
категорически против подобной 
точечной застройки, мы, депута-
ты, поддерживаем своих избира-
телей, но до областного руковод-
ства достучаться не получается.

Администрация Ступинского 
района при поддержке областно-
го правительства хочет лишить 
сельские и небольшие городские 
поселения района права на само-
управление. На собственный бюд-
жет. На право выбирать свой со-
вет и своего главу.

Это – глупость?! Хуже! Это – 
преступление.

Нас пытаются убедить, что не-
большие поселения в принципе не 
могут хорошо управляться. Нам 
говорят, что у нас нет грамотных 
людей.

Нам говорят, что «так было 
всегда». Нам рассказывают о 
«плюсах» централизованного 
управления. Нам врут. Цинично и 
даже не очень складно.

МЫ ВЕРИМ, что у нас есть гра-
мотные и очень неравнодушные 
люди.

МЫ ВЕРИМ в локальную ини-
циативу, высокую автономность и 
самодостаточность.

Более того – МЫ ВИДИМ, что 
это работает! Там, где местное 
управление существует хотя бы 

относительно продолжительный 
период – это более чем заметно. 
Особенно в сравнении с теми, где 
самоуправления нет. Например, 
в сравнении с Ситне-Щелкано-
во, которое уже более десяти лет 
является как бы частью города 
Ступино, а на самом деле – его 
задним двором, со всеми вытека-
ющими последствиями.

Вместо попыток ликвидиро-
вать самоуправление в Жилево, 
Семеновском, Михнево и других 
поселениях, его нужно всячески 
развивать, в том числе и в Ситне-
Щелканово.

Мы – те, кто здесь живет – мо-
жем и должны управлять своей 
территорией, заботиться о ней, 
воспитывать такое отношение в  
наших детях и внуках. Это наше 
право и ответственность.

Мы будем за них бороться.
Нельзя уничтожать местное 

самоуправление! Власть должна 
быть в шаговой доступности от 

народа. То, что депутат Москов-
ской областной думы Голубев 
А.А. думает, что ничего страшно-
го не случится – все как было, так 
и останется – это НЕПРАВДА!!! 
Останутся вместо глав сельских 
поселений – начальники террито-
риальных управлений, у которых 
не будет никаких прав и полномо-
чий. Все вопросы будут решаться 
у Главы округа.

Землю и медицину забрала об-
ласть, и что мы имеем? Ничего 
хорошего: по году оформляется 
земля, медицина катится в про-
пасть – на прием не записаться, все 
через компьютер. Деньги мы уже с 
вами не увидим. Лекарств нет, на 
нас уже внимание никто не обра-
щает. Область подгребает все под 
себя. Нельзя уничтожать местное 
самоуправление, это – наше право 
с вами решать такие вопросы.

Если народ будет против, ниче-
го у них не выйдет. Как жили, так 
и будем жить. А Правительство 

подсылает таких как Голубев, ко-
торый уже предал пенсионеров 
Московской области. Видите ли, 
они хотели сэкономить денежные 
средства за счет нас, зато на эти 
деньги раздули штат у себя в Пра-
вительстве Московской области 
и почему-то не подсчитывают, 
сколько ушло на это денежных 
средств.

Лишили конституционных прав 
жителей – избирать глав и быть 
избранными. Теперь Губернатор 
назначает глав, и попробуй не 
проголосуй за него в Совете депу-
татов, а там, как видите, одни еди-
нороссы. А теперь все взвесьте и 
посмотрите: каких Вы избираете 
себе депутатов – которые будут 
Вас защищать или кого другого?!

Теперь такие, как Голубев, бу-
дут разъезжать по области и навя-
зывать свержение местного само-
управления.

Отстаивайте свои интересы 
и не слушайте их. Защищайте 
своих родных и близких!!!

Алексей Неверов

нас Предают

Читай ежедневные новости на сайте «Долой!» и zanarod.info ● Мы в соцсетях
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ПЫлающиЙ чехоВ
Чеховский район пылает и протестует, тре-

буя отменить губернаторскую реформу, унич-
тожающую местное самоуправление.

За это время гражданские активисты приня-
ли участие в 26 митингах, ряде круглых столов 
и форумов. 

Сотни публикаций в СМИ и радиоэфиров 
о том, что Советы депутатов сельских посе-
лений – Стремиловское, Баранцевское и Лю-
бучанское – приняли Решения о нецелесо- 
образности создания городского округа, одна-
ко районные власти, опираясь на областных 
чиновников, «продавливают» свое мнение.

Причины протеста жителей и депутатов 
обоснованы. Жителей лишают конституцион-
ного права избирать глав муниципалитетов 
и избираться самим. 

Создание городского округа приведет к унич-
тожению сельских бюджетов и самого села.

Правительство области переводит в иную 
категорию земли лесфонда вблизи Кулаков-
ского полигона, тем самым расширяя его.

Жители аварийного жилья в черте города 
будут переселены на границу района, кото-
рый станет городским округом. И уже сейчас 
в проекте генплана Чехова заложено уничто-

жение частного сектора, поскольку в наруше-
ние Приказа Министерства Экономразвития 
РФ от 01.09.14 №540, сектор ИЖС совмещен 
с блокированной застройкой, что позволит 
внести изменения в ПЗЗ и строить многоквар-

После появления информации, 
что Правительство Московской 
области приняло решение о стро-
ительстве в Воскресенском райо-
не полигона ТБО и мусоросжига-
тельного завода, тысячи жителей 
вышли на митинги и сходы, чтобы 
выразить свой протест.

За несколько дней воскресен-
цы собрали 15 000 подписей под 
обращением к Президенту Рос-
сийской Федерации Владимиру 
Владимировичу Путину.

Однако губернатор Андрей Во-
робьев решил проигнорировать 
позицию народа и продолжает 
претворять в жизнь «экологиче-
ский» проект.

Хотя, нет. Наличие протестов 
учли. В подконтрольных сред-
ствах массовой информации де-
лаются полные цинизма заявле-
ния типа «Решение принято» и 
«Завод нам нужен». Но благодаря 

тирные дома. Это лишь малая часть причин, 
почему мы говорим:

            НЕТ городскому округу!

Александр Гаврилин

Воскресенск отВетил
 губернатору митингами

активной позиции граждан в ин-
тернете всплывают документы не 
для широкой аудитории.

В письмах для внутреннего 
пользования министерские чинов-
ники «просят» районных коллег 
изменить вид разрешенного ис-
пользования нужных земельных 
участков без проведения публич-
ных слушаний.

Знают ли в Красногорске, что в 
Воскресенском районе есть люди, 
которые хотят дышать чистым 
воздухом? Думаю, что нет.

Не до людей губернатору 
Подмосковья и его министрам. И 
народ это уже понимает. И если 
вчера были мирные митинги, то 
что будет завтра, если област-
ное начальство и дальше будет 
заниматься геноцидом Подмо-
сковья?

Вячеслав Заслонов
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11 февраля в  Щёлково  состо-
ялась острая дискуссия, которая   
прошла в рамках круглого стола 
по проблеме  непродуманного 
реформирования местного само-
управления в Московской обла-
сти. В ней приняли участие депу-
таты  от  КПРФ и  их помощники,  
партийные секретари и активисты 
из  Королёва, Балашихи, Щёлко-
во, Монино, Щёлковского района, 
с.п. Анискинское и других муници-
палитетов северо-востока Подмо-
сковья.   

В их числе них: депутат Москов-
ской областной Думы В.Б. Мель-
ников, члены Экспертного совета 
при Московской областной Думе 
М.Ф. Гацко и Т.А. Ордынская, по-
мощник заместителя председа-
теля Мособлдумы С.А. Петрова,  
заместитель председателя Сове-
та депутатов г. Щёлково Е.Ф. Мо-
кринская, муниципальные депу-
таты С.И. Варгузов, В.Н. Гусин, 
Н.А. Егоркина, В.И. Козлов, А.Д. 

Раевский, И.В. Торицын, а также 
признанные эксперты:  членкор 
Российской академии космонавти-
ки С.С. Логинов,  почетный строи-
тель России  М.В. Королёв,  заслу-
женный деятель науки Российской 
Федерации  профессор  А.Г. Ми-
лованов и другие активисты, всего 
более 40 человек. 

По мнению участников кругло-
го стола, заявленная губернато-
ром административная реформа 
вызывает много вопросов у насе-
ления. Всё чётче в Подмосковье 
вырисовывается облик «демокра-
туры»: власть удаляется от насе-
ления,  она пытается упразднить  
поселенческий уровень местно-
го самоуправления, заменить 
всенародно избранных глав му-
ниципалитетов на  фактически 
назначаемых  по конкурсу сити-
менеджеров;  публичные слуша-
ния  превращаются в  управляе-
мую формальность, а  результаты 
выборов фальсифицируются. 

На несогласных со всем этим  на-
родных глав и депутатов, а так-
же активистов оказывают грубое 
давление, доходящее до прямых 
угроз их безопасности. 

Очевидно, что политика огуль-
ного укрупнения  муниципалитетов 
проводится в целях централиза-
ции бюджетных средств, упразд-
нения  муниципальной  автономии 
и встраивании органов местного 
самоуправления в вертикаль госу-
дарственной власти.

Всё это противоречит Конститу-
ции России, которая прямо закре-
пляет, что органы местного само-
управления самостоятельны и не 
входят в вертикаль органов госу-
дарственной власти. 

Подводя двухлетние итоги 
пробного показательного объеди-
нения городов Королёва и Юби-
лейного, участники круглого сто-
ла с разочарованием отметили 
неисполнение многих обещаний 
областных чиновников, данных 

жителям при объединении. Так, 
городские власти ещё больше 
удалились от народа,  до сих пор 
не принят генеральный план раз-
вития объединённого наукограда, 
многократно (до 6 раз!) выросли 
арендные платежи за земельные 
участки, так и не решены вопро-
сы транспортной доступности уда-
лённых микрорайонов. В микро-
районе Юбилейный г. Королёва 
так и не решены проблемы ЖКХ, 
в частности изношенности тепло-
сетей, в результате чего на Рожде-
ство из-за аварии были отключены 
от подачи тепла сразу 59 домов. 
Аналогичные проблемы происхо-
дят во многих других городских и 
сельских поселениях, попавших 
под колёса скороспелой и непод-
готовленной реформы губернато-
ра Московской области.

По итогам Круглого стола было 
принято решение о создании 
единого координационного со-
вета депутатов-коммунистов се-
веро-востока  Подмосковья для 
совместного противодействия 
произволу властей. Единым пе-
чатным изданием была избрана 
газета «Позиция». По обсуждае-
мым вопросам была принята ре-
золюция. 

17 января состоялось финаль-
ное заседание Московского об-
ластного суда по вопросу непра-
вомочности оставшегося состава 
Совета депутатов городского по-
селения Талдом, на котором суд 
признал городской совет депу-
татов неправомочным. Суду по-
требовалось полтора месяца для 
рассмотрения и принятия реше-
ния по данному делу, после чего 
высший орган государственной 
власти подтвердил самороспуск 
Совета депутатов, и теперь в Тал-
доме предстоят досрочные выбо-
ры полного состава Совета депу-
татов города.

К данной ситуации в городском 
поселении привела инициатива 
главы района по преобразова-
нию Талдомского муниципально-
го района в городской округ. Под 
сильнейшим натиском и давлени-
ем со стороны районной власти 
шести из пятнадцати депутатам 
пришлось сложить свои полномо-
чия, так как они не хотели участво-
вать в объединении, основанном, 

по сути, только на одних словах и 
обещаниях, не имеющем никакой 
документальной основы. В ходе 
борьбы против подмосковной ре-
формы, уничтожающей двухуров-
невую систему местного само-
управления, представительный 
орган, вроде бы уже приговорён-
ный к ликвидации поселения, по-
шёл на самороспуск и на досроч-
ные выборы.

Досрочные выборы в состав 
Совета депутатов городского посе-
ления Талдом станут фактически 
народным референдумом – тем 
самым, которого так боятся об-
ластные и местные власти, насаж-
дающие по всей области так назы-
ваемые городские округа вместо 
муниципальных районов. Ведь 
областные и районные власти по-
нимают, особенно в Талдомском 
районе, что явное большинство 
населения, в действительности, 
настроено против ликвидации 
своих поселений и их недруже-
ственного поглощения «городским 
округом» во главе с назначаемым 

чиновником. Результаты любо-
го референдума это бы показа-
ли. Именно поэтому областным 
и районным властям гораздо лег-
че имитировать «всенародную» 
поддержку на подконтрольных, 
превращённых в спектакль, пу-
бличных слушаниях с массовкой 
из подвластных бюджетников и 
сотрудников администраций. Но 
данный сценарий потерпел фиа-
ско и не прошёл ни в Талдоме, ни 
в Запрудне.

Впервые в Московской обла-
сти досрочные выборы депута-
тов Талдома станут фактически 
голосом народа и дадут людям 
право высказать на выборах свое 
подлинное отношение к реформе 
объединения.

Почти нет сомнений, что твер-
дое большинство в городском Со-
вете депутатов займут кандидаты, 
выступающие против инициативы 
главы Талдомского района Вла-
дислава Юдина по поглощению 
территорий всех поселений райо-
на, включая Талдом, «городским 

округом». Напомним, что в ноя-
бре 2016 года часть депутатов,  
несогласных с объединением, 
вынуждены были сложить полно-
мочия. А вот сторонники объеди-
нения даже не явились на заседа-
ния Совета по принятию бюджета 
Талдома на 2017 год, что привело 
к финансированию всех программ 
администрации по 1/12 и создало 
дополнительные препятствия для 
полноценной реализации полно-
мочий администрации поселения.

По словам специалистов адми-
нистрации Талдома, – это печаль-
ный факт и неудобство в работе, 
и тем не менее все программы 
будут выполнены, и жители посе-
ления не пострадают от безответ-
ственности части депутатов, кото-
рые по решению суда уже совсем 
скоро лишатся своих мандатов.

Жителям Талдома скоро пред-
стоит выбирать не только депу-
татов, но и дальнейшую судь-
бу городского поселения: быть 
МЕСТНОМУ САМОУПРАВЛЕНИЮ 
или НЕ БЫТЬ?!

Юрий Дудин

не дали юдину сэкономить
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не на жиЗнь, а на смерть!
Когда-то, в давние времена, в Борисов-

городке под Можайском, стояла крепость 
каменная. Стояла насмерть, не пропуская 
врага. Смогут ли нынешние потомки тех, 
кто защищал когда-то свою крепость, от-
стоять теперь уже село Борисово от ура-
реформаторов? 

Жители сельского округа Борисово и их де-
путаты стойко держатся от нападок районных 
властей, в чиновничьем запале пытающихся 
сломать их и вовлечь в непонятное и даже не-
лепое объединение – городской округ. 

Более года назад «сверху» спустили иници-
ативу к объединению всего района в городское 
поселение, по сути своей, отменяющую дей-
ствие статью 131-ФЗ о местном самоуправле-
нии. Проводились общественные слушания, 
велась активная агитация, посулы, «обрабаты-
вались» депутаты сельских поселений. Часть 
сельских поселений высказалась против ка-
ких-либо изменений. Люди не готовы были к 
ещё каким-то очень непонятным реформам. 
Как это не покажется странным, коммивояже-
ры от власти не смогли объяснить селянам, 
зачем нужно всех их в одночасье превращать 
в «городское поселение». Не срослось тогда… 
Но если директива из области оказалась под 
угрозой выполнения, значит, не справился 
Глава и его замы, и, соответственно, наверху 
могут сделали выводы – долой таких глав рай-
она, не сумевших провести «в народ» реше-
ния области. 

В самом конце 2015-го был в одночасье 
снят с должности глава района А. Чёрный. 
Нет, конечно, это он сам досрочно снял с себя 
полномочия и подал в отставку. Но кто же в это 

поверит? Губернатор прислал другого. Отлич-
ный, молодой, инициативный, активный, и что 
самое главное – исполнительный Глава адми-
нистрации Можайского района Илья Поночев-
ный. Он делает всё, чтобы угодить работода-
телю – губернатору. 

Хороший парень, но вопрос у селян другой: 
если Черного мы выбирали, то как появился 
наш новый «рубаха-парень»? А он, товарищи, 
НАЗНАЧЕННАЯ ВЛАСТЬ… Его прислали из 
области, представили, а потом, по случаю, чи-
сто декоративно как бы избрали Советом де-
путатов. Демократия у нас, говорите?... 

Не прошло и года, как из области пришла 
новая «идея фикс»: объединяемся в городской 
округ. Второй в области по площади район, ко-
торый до сих пор считается аграрным, в кото-
ром расстояния от города до крайних деревень 
совсем не маленькие, скомкать в один город-
ской округ? Шутите?... Но шутки кончились на 
общественных слушаниях в сельском округе 
Поречье. «За» подняли руки только работни-
ки районной администрации, хотя возникает 
вопрос: «А вы что там делали и зачем туда 
приехали, чиновники из города?». Не желает 
народ на селе менять что-то. Только стал при-
живаться 131-ФЗ, как опять административная 
реформа… Устал народ от реформ, пожить 
бы ему просто. В сельском округе Спутник, во 
время «слушаний» у народа даже не спроси-
ли, чего они хотят. В Юрловском сельском по-
селении тоже не все однозначно. 

И вот очередь дошла до Борисовского по-
селения, где Совет депутатов стоит «не на 
жизнь, а на смерть». Наверное, это один из 
немногих советов, который действительно от-

стаивает интересы своего электората после-
довательно и принципиально. Но и районная 
власть использует все возможности для бес-
прецедентного давления и «выкручивания 
рук». Народных избранников по очереди при-
глашает на личную беседу И.И. Поночевный. 
На кого можно надавить по линии работы, 
давят не стесняясь. На депутатов, имеющих 
свой бизнес, давит полиция и прокуратура, на 
одного даже завели дело, а когда его адвокат 
начал выяснять подробности, стражи порядка 
ему тут же ответили: мол, это «политический 
заказ». Сотрудников детского сада в Борисово 
под страхом увольнения вынудили подписать 
письмо в поддержку объединения. На прошед-
шем не так давно заседании Совета депутатов 
в Борисово присутствовали и глава района и 
глава администрации района, они бойко угова-
ривали депутатов объединиться, рассказыва-
ли, как все будет здорово, а когда поняли, что 
им не хватает убедительности, заявили: «Вы, 
товарищи депутаты – политики, и негоже вам 
прятаться за спины народа!». Оказывается, от-
стаивание интересов тех, кто тебя выбрал, те-
перь называется «прятаться за спинами» их. И 
снова возникает вопрос: демократия ли у нас? 

Это информация от близкого к Совету 
депутатов Борисово, энергичного человека, 
описавшего реальную ситуацию. При этом, 
он опасается выступать открыто, так как 
уже были случаи, когда людей «ломали», и 
они голосовали так, как нужно ура-реформа-
торам из области, а не так, как считают жи-
тели сельских поселений.

Николай Ручнов
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Споры вокруг преобразования 
муниципальных районов в город-
ские округа в Московской области 
вышли на федеральный уровень. 
Этот процесс, начавшийся еще 
в 2014 г. как обыденная муници-
пальная реформа регионального 
уровня, к ноябрю 2016 г. вошел 
в фазу острого противостояния 
между частью муниципальных 
руководителей, а также местных 
активистов и областной властью, 
пиком которого стало обсужде-
ние конфликта на заседании пре-
зидентского Совета по правам 
человека. Противоборство реги-
ональных и местных властей для 
российской политики явление 
перманентное. Субъекты Феде-
рации, потерпев тактическое по-
ражение с принятием в 2003 г. 
федерального закона № 131-ФЗ 
«Об общих принципах органи-
зации местного самоуправле-

ния...», в конечном счете одержа-
ли стратегическую победу в 2014 
г., когда губернаторы пролобби-
ровали изменения в муниципаль-
ном законодательстве, давшие 
им широкие полномочия по руч-
ной настройке местной власти. 
Казалось бы, поражение «партии 
мэров» в войне с «партией гу-
бернаторов» является полным и 
окончательным.

За семь лет, прошедших с мо-
мента начала реализации феде-
рального закона №131-ФЗ, ха-
ризматические лидеры, нередко 
становившиеся главами муници-
пальных образований в 1990-е 
гг. и в начале 2000-х, постепенно 
были выдавлены из муниципаль-
ных органов власти. 

Ведомости, №4225, 15.12.2016
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СамОзащита СамОуправления

Реформа местного самоуправ-
ления, осуществляемая губерна-
тором Московской области Ан-
дреем Воробьевым, ведет регион 
к инфраструктурной, социальной, 
экологической и правовой ката-
строфе, заявили в ходе кругло-
го стола в Госдуме депутаты и 
руководители муниципальных 
поселений и районов Подмоско-
вья. Чтобы противостоять, по их 
мнению, незаконной реформе в 
судах, участники дискуссии при-
звали к объединению.

Инициатива областных вла-
стей вызвала гражданское про-

тивостояние среди жителей и 
депутатов района. Власти реги-
она, продавливая свое решение, 
оказывают огромное давление 
на местных депутатов. Те муни-
ципальные депутаты и чиновники 
(а в основном это представители 
«Единой России»), которые под-
держивают губернаторскую ре-
форму, всячески саботируют все 
попытки свободного волеизъяв-
ления местных жителей и сове-
тов депутатов. 
             ИА REGNUM, 26.12.2016

ВЫПУСК №1(30) 
16.02.2016 пРессА О НАс

в Думе требуют ОСтанОвить 
террОр прОтив муниципальных 

ДепутатОв пОДмОСКОвья

В профильном комитете Гос-
думы административную ре-
форму в Подмосковье назвали 
«противоречащей действующему 
законодательству». Между тем, 
в областной администрации ее 
сочли эффективной.

В конце октября в эфире «Рос-
сия 24» губернатор Московской 
области Андрей Воробьев заявил 
о том, что в 2016—2017 годах в 
городские округа будут преобра-
зованы около 20 муниципальных 
районов Подмосковья.

26 декабря, на заседании Выс-
шего совета Московской обла-
сти губернатором были названы 
шесть из них — первые в очере-
ди. По словам Воробьева, город-
ские округа будут сформированы 
на территории Чеховского, Сту-
пинского, Коломенского, Можай-
ского, Сергиево-Посадского и 
Орехово-Зуевского районов.

При этом губернатор подчер-
кнул, что к вопросу объедине-
ния в области подходят очень 
аккуратно: «все делается обя-
зательно через общественное 
обсуждение, через дискуссию в 
депутатском корпусе и среди на-
селения».

С начала реформы городски-
ми округами уже стали Королев, 
Балашиха и Подольск. Также ста-
тус городского округа получили 
Озерский, Мытищинский, Кашир-
ский, Егорьевский, Шаховской и 
Серебряно-Прудский районы. Ра-
нее депутаты Мособлдумы одо-
брили формирование городских 
округов на территории Люберец-
кого, Павлово-Посадского, Руз-
ского, Красногорского, Зарайско-
го и Луховицкого районов.

Напомним, при объединении 
существует определенная проце-
дура: депутаты совета депутатов 
рассматривают этот вопрос на 
заседании. Если они поддержат 
эту инициативу, то объявляются 
публичные слушания, на которых 
жители могут высказать свое мне-
ние. Затем решение передается 
в Московскую областную думу и 
губернатору. После объединения 
избираеются новый совет депу-
татов и глава городского округа.

Между тем сами жители объе-
диняемых территорий такой пер-
спективе не рады. 

Росбалт, 03.01.2017

ОбъеДинения разДОра

В Подмосковье идет рефор-
ма по объединению районов в 
городские поселения. Что это 
значит? Все просто, став горо-
дом муниципалитет теряет свою 
независимость и становится сво-
еобразным «отделением» регио-
нального правительства. Вместо 
выборного мэра – наемник по 
контракту, сити-менеджер, вме-
сто местной инициативы – «план 
губернатора». История развива-
ется по обычному сценарию, где 
в роли протестующих выступают 
местные элиты, а в лице угнета-
телей чиновники из «Красногор-

ска». Народ, как всегда, безмолв-
ствует.

Но кто они эти эффективные 
менеджеры? В последнее время 
Подмосковье продолжают сотря-
сать различные скандалы, свя-
занные с противостоянием об-
ластного руководства и местных 
элит. Серпуховской, Талдомский, 
Пушкинский, Волоколамский, 
Солнечногорский – все эти райо-
ны, и не только они, горячие точ-
ки на карте области.

ПОЛИТИНФОРМАТОР.РУ 
24.01.2017

КаК лОмают пОДмОСКОвье

В подмосковном Серпухове 
противники областной админи-
стративной реформы провели 
форум, на котором требовали от-
менить насильственное объеди-
нение муниципалитетов в город-
ские округа, вернуть выборность 
глав муниципалитетов и начать 
бороться с коррупцией.

10 декабря в Серпухове состо-
ялся первый неправительствен-
ный Гражданский форум Москов-
ской области по защите местного 
самоуправления, на который при-

ехало около 300 человек из 21 
района, 8 округов и 16 городских 
и 24 сельских поселений. В рам-
ках реформы действующие Со-
веты депутатов поселений долж-
ны самораспуститься, райсоветы 
переименоваться в горсоветы, а 
все чиновники должны быть све-
дены в одну администрацию го-
родского округа.

Московский комсомолец, 
№27278, 13.12.2016

фОрум прОСит презиДента 
защиты От гОСвлаСти

Депутат Серпуховского рай-
онного совета Николай Дижур 
заслуженно пользуется репута-
цией системного раздражителя 
подмосковной администрации. 
Он постоянно и жестко выступа-
ет против тотальных нарушений 
российских законов, глобальной 
коррупции, кумовства и инфор-
мационной вакханалии, которые 
стали фирменным стилем Пра-
вительства Московской области 
в последние годы. 20 ноября в 
московском парке «Сокольники» 
прошел массовый митинг в за-
щиту местного самоуправления в 
области и против планов губерна-

тора превратить ее в один сплош-
ной мегаполис.

Николай Дижур:
«За четыре года нахождения 

у власти губернатора Воробьева 
я не могу ничего назвать положи-
тельного потому, что это не адми-
нистрирование, а какой-то пир во 
время экономического кризиса... 
Местное самоуправление это са-
мый базовый уровень власти, это 
опора государства.... Так вот, се-
годня эта система уничтожается 
полностью».

Общая газета, 24.11.2016

ниКОлай Дижур: «у наС 
губернатОр мОжет вСё – и при 

пОлнОй безнаКазаннОСти»


